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Мебель на заказ 
по вашим размерам 
и желанию
Шкафы-купе,
комоды,кровати,
кухонные гарнитуры 
и многое другое

тел.: 89242444313, 9-54-76, 9-34-19.

п. кавалерово, ул. больничная, 2-в
(мебельная мастерская).

23 марта официально 
вступил в должность 
главы кавалеровского 
района сергей Зайцев. 
в этот день 
в дк им. арсеньева 
состоялась торжествен-
ная церемония, 
на которой сергею 
Юрьевичу было вручено 
удостоверение главы 
района.

в связи со знаменательным собы-
тием были приглашены почетные 
гости: сергей бакшин, начальник 
отдела по работе с территориями 

департамента оргработы аппарата 
администрации края, Михаил ве-
селов, зам. секретаря региональ-
ного политсовета партии «Единая 
россия», отец александр, почетные 
жители кавалеровского района, 
главы муниципальных районов, 
главы и председатели мункомов 
городских и сельских поселений, 
депутаты думы кавалеровского 
района, руководители обществен-
ных организаций и представители 
политических партий, руководи-
тели предприятий и учреждений, 
члены территориальной избира-
тельной комиссии кавалеровского 
района, председатели и секретари 
участковых избирательных комис-
сий.

Председатель территориальной 
избирательной комиссии а. бур-
луцкая проинформировала, что 
прошедшая избирательная кампа-
ния прошла в рамках закона. нару-
шений, которые могли бы повли-
ять на итоги выборов, выявлено не 
было. наибольшее число голосов 
избирателей – 4777, что составило 
60% от числа принявших участие в 
голосовании, было отдано с. Зай-
цеву. По поручению комиссии ав-
густа Ивановна вручила с. Зайцеву 
документ о его избрании главой 
района.

для принятия присяги на сцену 
приглашается виновник торже-
ства. он произнес:

(Окончание на 2 стр.)

Вступая 
в должность главы…

По Приморью
. кавалерово новости
квитанции за услуги ЖкХ 

будут простыми и понятными
новые упрощенные квитанции по оплате жилищно-коммуналь-

ных услуг жители приморья начнут получать с 1 июня. такую зада-
чу поставил губернатор сергей Дарькин на рабочем совещании по 
вопросу приведения платежных документов по оплате жилищно-
коммунальных услуг к единой форме. 

те квитанции, которые присылаются предприятиями ЖкХ приморцам 
в настоящее время, имеют существенные недостатки. Люди не понимают 
произведенного расчета предъявляемой к оплате суммы платежа за ком-
мунальные услуги. Шрифт полей документа очень мелкий, информация о 
потребителе, поставщике, месяце оплаты не разграничена. Форма самой  
квитанции значительно устарела. в графах платежек присутствуют поля, 
не используемые при расчете суммы платежа (льготы, субсидии).  а на 
оборотной стороне организации ЖкХ, предоставляющие услуги, часто 
размещают рекламную информацию.  

напомним, в феврале губернатор сергей дарькин поручил макси-
мально упростить для населения форму квитанций по оплате жилищно-
коммунальных услуг: «Предприятия ЖкХ, которые предоставляют услуги 
населению, должны доработать выпускаемые квитанции, сделать их про-
стыми, понятными и  читаемыми». 

 

115 приморских ветеранов 
получили квартиры в этом году

с начала года 115 ветеранов великой Отечественной войны, име-
ющих право на получение жилья, отпраздновали новоселье. ведет-
ся оформление документов еще по 23 квартирам. 

как рассказали в департаменте социальной защиты населения При-
морского края, на это из федерального бюджета в 2011 году поступило 
более 172 миллионов рублей. 

как рассказали в департаменте социальной защиты населения При-
морского края, наряду с приобретением жилья на вторичном рынке за 
счет средств социальной выплаты, ветеранам предоставлена возмож-
ность участия в долевом строительстве. И ветераны активно ей пользу-
ются. 

сегодня на территории края строится жилье в артеме - 60 однокомнат-
ных квартир в двух жилых домах и находке - 63 однокомнатных квартиры 
в пяти жилых домах. дома, построенные по современным технологиям, 
будут сданы «под ключ». рядом с ними, для максимального удобства по-
жилых людей, расположены остановки общественного транспорта.  

сегодня активизирована индивидуальная работа с каждым ветераном 
по подбору жилья на первичном и вторичном рынках, в строящихся до-
мах. ветеранам, желающим обменять имеющееся жилье на квартиры 
большей  площади за счет средств социальной выплаты, оказывается по-
мощь в поиске вариантов. 

соответствующими федеральными структурами - Федеральная служ-
ба государственной регистрации, кадастра и картографии, Федеральное 
бюро технической инвентаризации - ветеранам оказывается содействие 
в ускорении оформления необходимых документов.

на противодействие преступности 
будет работать краевая программа

приморскими специалистами разработан проект краевой це-
левой программы «комплексные меры профилактики правона-
рушений и борьбы с преступностью». главная цель – максимально 
сократить число преступлений в крае, улучшить состояние обще-
ственного порядка. 

Программа долгосрочная – мероприятия будут реализованы в тече-
ние четырех лет - с 2011 по 2015 годы. Это позволит создать и развивать 
эффективную систему профилактики правонарушений. 

как сообщили в управлении по координации правоохранительной 
деятельности края, в программе заложены средства на профилактику 
правонарушений молодежи, предупреждение детской беспризорности 
и безнадзорности, популяризацию ЗоЖ, обеспечение общественного 
порядка и безопасности при проведении массовых мероприятий. 

среди других направлений – профилактика повторной и рецидивной 
преступности, пресечение правонарушений в общественных местах и 
на улицах. для этого подразделения милиции общественной безопасно-
сти будут оснащаться компьютерной техникой и средствами связи, по-
зволяющими организовать доступ к базам данных и управлять силами и 
средствами экстренных оперативных служб. 

пресс-служба апк.

вопросы энергосбережения и повышения энер-
гоэффективности обсудили участники рабочей 
группы в администрации приморского края. 

речь шла о реализации краевой долгосрочной це-
левой программы «Энергосбережение и повышение 
энергетической эффективности» на 2010 - 2014 годы, 
разработанной в рамках федерального закона об 
энергосбережении и повышении энергоэффективно-
сти, который был принят в ноябре 2009 года. 

в Приморье мероприятия энергосбережения и по-
вышения энергетической эффективности проводятся 
в системах коммунальной инфраструктуры, жилищ-
ном фонде, в промышленности, бюджетной сфере 
и др. в ходе заседания было отмечено, что в соот-
ветствии с программой ведется перевод котельных 

с жидкого топлива на твердый. реализация соответ-
ствующей подпрограммы позволит снизить потребле-
ние мазута на коммунальных котельных Приморского 
края на 253,35 тыс. тонн (на 51 % к уровню 2009 года). 
расходы на приобретение топлива для жилищно-
коммунальных нужд в целом по краю снизятся на 2,9 
млрд. руб. в год. 

основное мероприятие по повышению энергоэф-
фективности жилищного фонда в крае на этот год - 
оснащение жилых домов приборами учета потребля-
емых энергоресурсов. как показывает практика, это 
позволяет каждому собственнику жилого помещения 
в многоквартирном доме ощутить эффективность 
проводимых мер. 

пресс-служба апк.

в приморье повышается энергоэффективность
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далее работа заседания потек-
ла в рабочем режиме. Первыми 
были рассмотрены вопросы пре-
кращения полномочий депутата 
Зайцева с.Ю. как председателя 
комиссии по сельскому хозяйству, 
собственности, землепользова-
нию и природопользованию, а так-
же досрочного прекращения его 
полномочий как депутата думы 
кавалеровского муниципального 
района по избирательному округу 
№ 3.

Единогласным решением 
утверждены предложенные адми-
нистрацией изменения в бюджет 
района. Изменениям подверглись 
как доходная, так и расходная ча-
сти бюджета на одинаковую сумму 
в сторону уменьшения – 1132,1 
тыс. руб.  в связи с требовани-
ем законодательства уменьшена 

сумма доходов от оказания плат-
ных услуг кавалеровской Црб на 
5300 тыс. руб. Увеличены доходы 
образования на организацию ка-
никулярного отдыха детей -  на 
1108 тыс. руб., на осуществление 
классного руководства – на 2761 
тыс. руб., а также от прочих посту-
плений на 45 тыс. руб. Увеличены 
доходы в части налога на доходы 
физических лиц на 228,9 тыс.руб. 
и межбюджетных трансфертов из 
бюджетов поселений, в связи с за-
ключенными соглашениями в раз-
мере 25 тыс. руб.

расходы бюджета уменьшены на 
сумму расходов от оказания плат-
ных услуг Црб на 5300 тыс. руб. 
Увеличены расходы образования 
всего на 3914 тыс.руб., а также ад-
министрации района на 253,9 тыс. 
руб.

для приведения в соответствие 
с  требованиями федерального 
законодательства   внесены   из-
менения в Устав района, коснув-
шиеся пяти его статей.

Принята к сведению информа-
ция  о прохождении отопитель-
ного периода в районе. очень се-
рьезный и важный для населения 
вопрос о порядке определения 
размера арендной платы, поряд-
ке, условиях и сроках внесения 
арендной платы за использова-
ние земельных участков, находя-
щихся в собственности района, 
повторно не прошел голосование. 
депутаты не получили полных 
сведений о последствиях приня-
тия заниженной ставки арендной 
платы по видам разрешенного 
использования земли и в части 
выпадающих доходов бюджета. 
вопрос отправлен на доработку в 
комиссию. несмотря на это, ожи-
даемое окончательное решение 
по снижению арендной платы на  
апрельском заседании думы по-
зволит сделать перерасчет для 

арендаторов земли с 1 января 
2011 года.

Имущественный блок вопро-
сов был открыт ходатайством 
администрации о согласовании 
передачи муниципальных объ-
ектов недвижимости в залог под 
бюджетную ссуду. огромный долг 
за отопительный период перед 
«Примтеплоэнерго» вынуждает 
администрацию находить пути 
выхода из создавшейся ситуации. 
один из путей – это получение 
займа из бюджета Приморского 
края. депутаты одобрили этот 
путь большинством голосов. сле-
дующее согласование касалось 
обмена здания вневедомствен-
ной охраны, в котором распола-
гается районный музей на пу-
стующие помещения на 3-м этаже 
административного здания по ул. 
арсеньева, 96а общей площадью 
228,4 кв.м. данное решение также 
получило одобрение. кроме этого 
внесено изменение в план прива-
тизации на 2011 год с внесением 
в него двух нежилых помещений 

по тому же адресу, площадью 45.1 
кв.м,  для продажи с открытых 
торгов.

в заключение заседания де-
путатами приняты: Положение,  
касающееся участия в предупре-
ждении и ликвидации послед-
ствий чрезвычайных ситуаций в 
границах кавалеровского района, 
а также кодекс этики и служеб-
ного поведения муниципальных 
служащих.

Завершающим аккордом стало 
утверждение плана работы думы 
кавалеровского муниципального 
района на 2 квартал 2011 года.

более подробно ознакомиться 
с материалами заседания думы 
от 23.03.2011г. можно по выхо-
ду из печати бюллетеня органа 
местного самоуправления «кава-
леровские ведомости»,  который 
поступит  во все библиотеки и ад-
министрации  поселений.

Ю. баДУлин,
заместитель председателя 

Думы.

с пожелания доброго здоровья и успешной деятельности в долж-
ности главы кавалеровского муниципального района сергею зай-
цеву  начал очередное мартовское заседание Думы ее председатель 
анатолий чистяков. коллеги депутаты аплодисментами подтверди-
ли искренность этих пожеланий. 

Изменения в бюджете района
в районной Думе

(Окончание. 
начало на 1 стр.)

- я, Зайцев сергей Юрьевич, 
вступая в должность главы 
кавалеровского муниципаль-
ного района, клянусь своей 
честью и совестью соблюдать 
конституцию рФ, Устав При-
морского края, Устав кава-
леровского муниципального 
района, уважать и охранять 
права и свободы человека и 
гражданина, защищать демо-
кратический и конституци-
онный строй, интересы жи-
телей района, добросовестно 
выполнять возложенные на 
меня обязанности главы ка-
валеровского муниципально-
го района.

Затем слова поздравлений прозвучали 
от присутствовавших на церемонии гостей. 
валерий бакшин от имени губернатора 
края с. дарькина зачитал приветственный 
адрес:

- Уважаемый сергей Юрьевич! Искренне 
поздравляю вас с избранием главой кава-
леровского района. Уверен, ваша работа 
в новой, ответственной должности будет 
способствовать улучшению жизни ваших 
земляков и процветанию района, даст но-
вый импульс социально-экономического 
развития территории. Залогом успехов 
являются ваши прекрасные деловые и лич-
ностные качества, энергия и целеустрем-
ленность. Полагаю, что на посту главы рай-
она ваш профессиональный и житейский 
опыт будет востребован в полной мере и 
вы сможете достойно реализовать свой бо-
гатый потенциал на благо жителей района. 
Желаю вам счастья, крепкого здоровья, от-
личного настроения и исполнения всех на-
меченных планов. 

на сцену приглашаются Михаил веселов 
и Марина волкова, секретарь местного по-
литсовета партии «Единая россия» по ка-
валеровскому району, которые, поздравив 
сергея Юрьевича, сказали, что его победа 
продолжает ту линию, которую «Единая 
россия» старается вести в рамках большой 
стратегической программы развития рос-
сии. 

- очень хочется, чтобы многое у нашего 
товарища получилось на «хорошо», а где-
то даже на «отлично». но без нашей по-
мощи это сделать сложно. без совместных 
усилий хороших, ярких побед не бывает. 

Марина волкова поблагодарила кавале-

ровцев за оценку, которую они дали 
работе местного отделения партии, избрав 
главой с. Зайцева, пожелала ему здоровья, 
благополучия, успехов на нелегком попри-
ще. И в заключение добавила:

- а мы всегда будем рядом, поможем, 
окажем поддержку, и я надеюсь, что жите-
ли района не разочаруются в том, что они 
сделали этот выбор. Мы даем вам наказ: 
чтобы человек всегда был во главе угла. а 
для этого дарим ручку, чтобы вы подписы-
вали только те документы, которые прине-
сут благополучие кавалеровцам.

далее была зачитана приветственная 
телеграмма от председателя краевой из-
бирательной комиссии Приморского края 
т. гладких. Затем на сцену поднялся отец 
александр. вручив в качестве подарка кни-
ги, он, в частности, сказал:

-  Хотелось бы, чтобы вы не забывали 
обещаний, которые вы давали во время 
предвыборной кампании. Помните, что две 
тысячи лет назад господь взял на себя все 
грехи человеческие. Хотелось бы, чтобы 
вы всегда жертвовали собою ради обще-
го блага и процветания народа божьего. 
Пожелаю вам мудрости царя соломона, 
твердости царя давида и большого терпе-
ния. Помните, что с креста не сходят, с него 
снимают.

Председатель думы района а. Чистяков 
от имени депутатов выразил слова благо-
дарности кавалеровцам, которые 13 марта 
пришли на избирательные участки и сдела-
ли правильный выбор, а также команде, ко-
торая обеспечила эту победу. он пожелал 
с. Зайцеву быть целенаправленным в вы-
полнении своих обещаний, настойчивости, 
умения находить компромиссы и самое 

главное – чтобы две ветви власти работали 
в нормальном, рабочем режиме на пользу 
избирателей. 

Председатель районного совета ветера-
нов рафаэль Чалманян сообщил:

- совет ветеранов работал в хорошем 
контакте с бывшим главой администрации 
района. думаю, что вы, сергей Юрьевич, 
тоже будете продолжать традиции, кото-
рые у нас сложились с местными органами 
власти. не забывайте о том, что пенсионе-
ры и жители района в большинстве случа-
ев должны иметь более хорошие жизнен-
ные условия. думаю, что мы вместе сможем 
им помочь. 

на сцене со словами поздравлений - гла-
ва кавалеровского городского поселения 
сергей Маркин и глава горнореченского 
городского поселения светлана Шашонко-
ва:

- руководители органов местного са-
моуправления высоко ценят ваши умения 
практически мыслить, прогнозировать 
ситуацию,  организовывать выполнение 
порой самых непредсказуемых и сложных 
производственных и административных 
решений. вы хорошо знаете экономику 
района, бюджет, правовую базу. Это боль-
шой плюс в работе. доброе отношение к 
людям, хорошие, деловые контакты, уме-
ние их устанавливать помогут вам добить-
ся устойчивого равновесия в развитии 
района, решения предстоящих задач.

Первый секретарь кавалеровского отде-
ления кПрФ галина Исакова поблагодари-
ла местную власть за то, что на торжество 
приглашены представители всех обще-
ственных и политических партий района. в 
качестве пожелания она произнесла:

- Уважаемый сергей Юрьевич, отны-
не вы надежный отец не только для своих 
детей. вы будете в роли отца и как глава 
района с былой всесоюзной славой, со 
своими традициями и трудностями. Если 
за период вашей ответственной и подчас 
неблагодарной работы наконец-то пере-
станут рубить кедр, зацветут суворовские 
сады, дадут урожай заброшенные пашни, 
трудоспособное население района полу-
чит работу, а дети и старики достойную за-
боту, ваше имя будет на устах благодарных 
земляков. Мы за перемены, но с созидани-
ем. дай бог вам здоровья и силы духа! 

с теплыми словами выступили началь-
ник гУ Управления Пенсионного фонда рФ 
по кавалеровскому району татьяна Маца-
кова, почетный житель района раиса Ма-
русова, глава дальнегорского городского 
округа григорий крутиков, глава ольгин-
ского района виктор Листровой, зам. гла-
вы администрации яковлевского района 
александр Чернышенко.

кроме того, были зачитаны поздрави-
тельные телеграммы, поступившие в адрес 
с. Зайцева от председателя Законодатель-
ного  собрания края виктора горчакова, 
главы владивостока Игоря Пушкарева, ди-
ректора филиала ооо «росгосстрах При-
морского края» дмитрия Мельника. в за-
ключение прозвучала песня «кавалерово 
– наш общий дом».

редакция газеты «авангард» присоединя-
ется ко всем сказанным на торжественном 
мероприятии пожеланиям и тепло поздрав-
ляет сергея Юрьевича со вступлением в 
должность главы района. Успехов вам!

инна ОбОзная.
Фото бориса ФеДОрОва.

Вступая в должность главы…
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вот так… выходит, что нас, жи-
телей района, неизвестно в какие 
времена сослали сюда на поселе-
ние, как ссыльных! но история-
то говорит о другом: люди ехали 
сюда добровольно, своим трудом 
осваивали эти земли, основывали 
села, поселки. в советское время 
районный центр именовался как 
поселок городского типа (пгт). И 

действительно, он соответству-
ет этому названию: пяти-трех-
двухэтажные дома, городские ма-
газины, прилично одетая публика.

на ссылочных не похожи… в 
районе немало старожилов, по-
томков основателей нашего по-
селка. один лишь пример. нина 
арсентьевна оськина родилась 
в селе богополь 1 октября 1939 г. 

какая же она сосланная?! У мно-
гих жителей родились здесь дети, 
внуки, правнуки. я приехала сюда 
в начале 1963 г., живу 47 лет. Здесь 
родились внук, правнучка. кавале-
рово – их родина, а не ссылка!

Удивляет, что с подачи тех, кто 
«там, наверху», руководители 
района как-то сразу, бездумно пе-
реименовали поселки, села в по-
селения. на мой взгляд, эти «посе-
ления» - не что иное, как унижение 
нашего с вами, уважаемые жители, 
человеческого достоинства!

Это переименование напомни-
ло еще об одном факте. не знаю, 
с чьей подачи (но, по-моему, не от 
большого ума) почетных граждан 
района переименовали в почет-

ных… жителей.
Почему, зачем? о своем несогла-

сии с таким изменением статуса 
писала Евгения Ивановна Лукаше-
вич. редактором «авангарда» был 
тогда Е. кальницкий. она называла 
и номер решения райисполкома 
о присуждении звания «почетный 
гражданин» и называла фамилии 
первых почетных граждан…

я читаю центральную прессу и 
нигде, ни в каком городе, районе 
не встречаю слова «почетный жи-
тель», всюду – «гражданин».

Портрет моего старшего брата 
тита Петровича самойлова поме-
щен на стеле «почетных граждан» 
г. Уссурийска. во владивостоке 
тоже почетные граждане. И толь-

ко в кавалеровском районе они 
стали жителями. а ведь жителей у 
нас очень много, не говоря уже о 
других живых существах. а людей, 
отличающихся чем-то от других, 
можно пересчитать по пальцам.

Поэтому руководителям района 
хотелось бы пожелать на будущее: 
не торопитесь слепо следовать 
тому, что «спускают» сверху. не 
всё там умно, а если и умно, то с 
определенным, негативным при-
целом…

валентина саМОйлОва,
житель блокадного 

ленинграда.

P.S. а вот санкт-Петербург тепе-
решний – не приемлю.

Мнение

Что такое поселение?
когда в газетных информациях («авангард») мне встречается сло-

во «поселение», я всякий раз внутренне сопротивляюсь. Меня от 
него коробит… Долго терпела, в конце концов обратилась к «толко-
вому словарю великорусского языка» владимира Даля. среди мно-
гих обозначений этого слова – «сельбище, селить, поселять», есть и 
такое: «послать на поселенье (в сибирь), сослать кого, по приговору 
суда, мира, почему поселеньем зовут место, заселенное ссылочны-
ми и поселенными – ссылочный, ссыльный».

в тысяча девятьсот шестьдесят - каком-
то году, в роддоме г. Можайска, в 5 

часов утра, 16 февраля раздался радостный 
детский крик, оповестивший мир о рожде-
нии особи женского пола, которую впослед-
ствии, родители: мать - Елена Михайловна 
рожкова, и отец - анатолий Иванович рож-
ков назвали, ласковым именем светлана. 
ребенок быстро набирал вес и в положен-
ное время мать и дитя выписали из стацио-
нара. отчим матери дед Федор, напившись 
пьяным на радостях, лихо подкатил к подъ-
езду роддома на санях, запряженных смир-
ной серой кобылой. Путь предстоял долгий, 
в село губино, что в 18 км от Можайска. Мать 
со младенцем устроилась на свежей соломе 
и вскоре, положив ребенка рядом, мирно 
задремала. дед Федор, сидя на облучке, всю 
дорогу орал песни. Через N-ное количество 
времени, сани въезжали на родимое подво-
рье. Из избы выбежала бабка Ульяна, и че-
рез минуту, в ночи, раздался ее пронзитель-
ный крик: «где моя внучка, ироды!!!». в санях, 
окромя соломы и матери, никого не было. 
Младенец исчез!!! Женщины заверещали 
в два горла.   а дед Федор, мгновенно про-
трезвев и оценив обстановку, генеральским 
басом рявкнул: «Цыц, куры, дите по дороге 
потеряли! Щас мигом привезу!» развернул 
сани и погнал по направлению к Можайску. 
дед был прав. в 2км от села губино, на высо-
ком снегу, лежал пестрый конверт, в котором 
мирно посапывало дитя. так началась жизнь 
артистки эстрады светланы рожковой.

«Мое раннее детство прошло в Подмоско-
вье, и память навсегда сохранила запах че-
ремухи, свежих огурчиков «с грядки» и аро-
мат парного молока и щей, приготовленных 
бабой Улитой в натуральной русской печке. 
Мои родные жили бедно, поэтому первые 2 
месяца я провела в обыкновенной корзине, 
с которой до моего рождения дед Федор хо-
дил в лес по грибы. У мамы, на мое счастье, 
было много молока, так много, что помимо 
меня она выкормила больного, беспомощ-
ного сироту - поросенка ваську. так у меня 
появился «молочный брат», этот факт по-
ложительно сказался на судьбе взрослого 
хряка василия, которого никто из домашних 
так и не смог пустить «на мясо» и он бродил 

по подворью и избе навроде собаки, околел 
от старости и был с почестями похоронен в 
саду». 

Прошло 4 года и семья рожковых поменя-
ла место прописки. решающую роль в пере-
дислокации семьи сыграл отец - анатолий 
Иванович. Уроженец ставропольского ре-
гиона он, как истинный патриот края и че-
ловек большой выдержки, все эти годы про-
сидел «в засаде», то есть в коммунальной 
квартирке его матери - анны Ивановны в 
городе кисловодске и таки добился своего, 
через 4 года «прекрасная Елена» сдалась и 
переехала с дочерью к мужу навсегда. 

«в кисловодске прошло мое детство и 
юность, в этом городе я живу в зрелости. я 
много раз из него уезжала насовсем и каж-
дый раз возвращалась. Этот город я знаю 
наизусть и люблю безмерно».

света росла трудно, про таких как она го-
ворят - егоза.

«в девичестве моя мама хотела иметь кучу 
детей, но я была такая активная, что это же-
лание ее покинуло сразу же, после того, как 
я выросла из пеленок».

в школе света училась хорошо, но имела 
неуд по поведению. спорт, хореография, 
марки и животные,   походы, книги и тиму-
ровские рейды, сборы металлолома, комсо-
мольские поручения и наконец увлечение 
театром.

«как-то вечером, после репетиции, я воз-
вращалась домой вместе с режиссером 
театральной студии. болтали о том о сем, и 
вдруг она спросила: «света, а почему ты хо-
чешь стать актрисой?» я пошутила: 

«валентина Ивановна, у меня одна жизнь, а 
если я стану актрисой я проживу множество 
жизней». она резко остановилась, ойкнула, 
глаза ее округлились. я тихо спросила: «Что 
с вами, валентина Ивановна?!». И тут она 
произнесла фразу, после которой я онемела 
и глаза мои вывалились из орбит - «света, 
ты повторила слова сары бернар!» в 17 лет 
я уже определилась. Мои родители мечтали 
о моем университетском студенчестве в г. 
Ленинграде, а я тайно снесла документы в 
театральный вУЗ, конечно провалилась, но 
опыт приобрела, вернулась в кисловодск 
и пошла работать в филармонию - ведущей 
концертов. Через полгода меня отправили 
в Ленинградскую творческую мастерскую 
эстрадного искусства при Ленконцерте. Ле-
нинград моя вторая любовь! 2 года я была 
его частичкой. Мои первые педагоги: И.р. 
Штокбандт, а.с. Шведерский, о.И. альшиц 
открыли для меня целый мир, под названи-
ем - разговорная эстрада. 

После Ленинграда, моя артистическая 
судьба, занесла меня в туву, г. кызыл. Это не-
простой период в моей жизни: становление, 
формирование, серьезные разногласия с 
зам. министра культуры республики т. в. 
оскал-оол, бесконечные гастроли по респу-
блике и стране с вИа «аян». но мне было 
почти 20 лет, я была полна сил и оптимизма, 
поэтому смогла все преодолеть. 

гастроли это калейдоскоп городов, пере-
езды, гостиничный «сервис», «радости 

общепита», «концерты и конечно же курье-
зы.»

Поскольку тува граничит с Монголией, 
наш коллектив часто выступал в пограно-
трядах. И вот один из таких концертов. я 
отработала свой номер и ко мне обратился 
командир заставы, с просьбой исполнить 
что-нибудь еще, так как солдатам, вдали от 
родного дома, очень приятно смотреть на 
молоденькую русскую девчонку. я растеря-
лась, в репертуаре у меня ничего больше не 
было, а замполит пришел мне на помощь. 
он сказал: - Это не беда! вот вам устав ка-
раульной службы, идите на сцену и читайте! 
И вот теперь представьте картину. на да-
лекой заставе, стоит перед микрофоном, в 
монгольском платье, девица европейской 
наружности и ничего не понимая, читает: - 
командир роты обязан проверить распре-
деление личного состава караула, согласно 
табелю постов... И надо сказать, успех был 
потрясающий. солдаты так мне аплодиро-
вали, что чтение устава пришлось повто-
рить на «бис»!».   По-разному складывались 
взаимоотношения в большом гастрольном 
коллективе.

Помню 3-х месячный тур по сибири, 8 
эстрадных коллективов, а музыканты это 
особая каста людей и если они кого-то не-
взлюбили, все человека нет, заклюют, задер-
гают, достанут. не пришлась по душе солист-
ка вИа «Мари». И вот «зеленый» концерт в г. 
Йошкар-ола. родина певицы. она на сцене 
поет лирические песни в длинном, до пят 
национальном платье. а в это время, гита-
рист и саксофонист из другого коллектива, в 
служебном помещении под сценой манипу-
лируют со спринцовкой, впрыскивают воду 
в щели между досками сцены, аккурат под 
ноги певицы. Певица пела долго поэтому 
воды получилось много. И вот финальный 
аккорд, аплодисменты, она гордо отплывает 
от микрофона - в зале гомерический хохот. 
на том месте где только что ваяла певица - 
огромная лужа!»

Потом был гИтИс им. Луначарского. «так 
сложилось, что у нас на курсе почти каж-
дый год менялся педагог по мастерству. 
Эксцентричный М.рапоппорт, талантливая 
н.бритаева, душечка Е.Липовецкий и гени-
альный а.бармак. Мне повезло в очередной 
раз, а.бармак был деспот и тиран на сцени-
ческой площадке: «Еще раз, света, выбирай 
главное, концентрируйся на основном, сей-
час твой образ как кисель, что-то сопле по-
добное, работай!» он меня изводил, достал 
до печени, и я таки сыграла и малышку в дет-
ской песочнице, и немую катрин в «Мамаше 
кураж» б.брехта, и медсестру в «спутниках» 
в.Пановой, и многое, многое другое». 5 курс 
гИтИса, дипломный спектакль, государ-
ственные экзамены и участие во всесоюз-
ном конкурсе.

«1-й всесоюзный конкурс по речевым 
эстрадным жанрам в г.горьком. впервые в 
истории нет ограничения в возрасте для 

участников. Из артистов на этот конкурс не 
приехали только что патологически лени-
вые и душевно больные - 158 участников! со-
ревновались по 3 категориям: 1.Монологи, 
2.скетчи, сценки, 3.Музыкальные номера. 
Можно было участвовать во всех 3-х ка-
тегориях одновременно, мы с артистом 
с.Пилояном для себя определили 1-ю и 2-ю. 
Звание лауреатов получили во 2-й катего-
рии. Это была сенсация! впервые в истории 
2-ю премию получили артисты из глубинки! 
готовил нас к этой победе и разделил ее с 
нами по праву замечательный режиссер 
Э.в.бутенко. с этим мастером, впоследствии, 
я приготовила массу номеров и две сольные 
программы. Этот режиссер научил меня 
быть артисткой. После конкурса у меня был 
выбор Москва или кисловодск, столица 
меня пугала своей неопределенностью, и 
я вернулась домой в филармонию на кМв. 
«Филармония это государство в государ-
стве. Жизнь течет здесь по своим особым 
законам, и самый главный аргумент - успех 
у зрителя, важнейший критерий успеха - за-
полняемость зала. артисты не дружат, со-
перничают друг с другом, лучшие - имеют 
гастроли.

«Лето. Жара. сочи. Закончились гастроли. 
Мы во главе с солистом, бригадиром, пар-
торгом виктором антоновичем коркишем 
(в быту просто витя коркишко) на Жд вок-
зале. аппаратуры полтонны. Поезд подают 
за 20 минут до отправления. Узнали откуда 
нумерация вагонов, рассчитали примерно 
расстояние, выгрузили аппаратуру, ждем. 
вдруг объявление по радио: «внимание, ну-
мерация с хвоста состава.» все шиворот на-
выворот. аппаратуры полтонны!!! не успеем 
загрузить! Паника. коркиш растворяется 
в толпе, и через минуту потный, красный, 
улыбающийся, обгоняет пыхтящий состав 
с тачкой в руках. Ура! Загрузили. Покатили. 
разгружаем. вдруг как выстрел, Звук мили-
цейского свистка и крик: «вот она моя тач-
ка!» навстречу бегут двое - представитель 
власти и мужик в форменной синей фураж-
ке. И сразу к коркишу: «Зачем тачку воро-
вали без спросу.» он - солидный человек 
оправдывается: «да спросил я, иду, смотрю - 
тачка, на ней мужик сидит, я к нему - сколько 
стоит? - он говорит - четвертак! торговаться 
некогда, я заплатил. думал - хозяин, а оказа-
лось просто прохожий отдохнуть присел! И 
впарил мне тачку за 25 рублей!» (билет до 
кисловодска стоил 18 рублей) вот он бизнес 
по-русски! Мы эту тачку антонычу месяца 3 
вспоминали.»

сегодня с.рожкова - участница теле-
передач:  «аншлаг, аншлаг», «комната сме-
ха», «смехопанорама», «анекдот-анекдот», 
«Шутка за шуткой», «бабы вперед».  Живет и 
работает в Москве. И очень часто бывает в 
кисловодске.

«Этот город - моя судьба! я не знаю, что 
ждет меня за поворотом, но слава богу, мне 
везет на хороших людей. рождаются новые 
номера, надеюсь, что они принесут моим 
зрителям - радость!»

культура

К предстоящим гастролям С. Рожковой
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организациям, в чью компетенцию 
входит рассмотрение

(Цена свободная)

FISH                     SPORT

ЭРКОР
СПОРТ  
      ОХОТА 
            ОТДЫХ 
                   РЫБАЛКА

п. кавалерово, ул. чехова, 8 «а», район рынка.
тел. 8 (42375)94-764.

коньки, лыжи, санки, 
снегокаты, сноуборды, 
термобелье, бахилы «Haski», 
«назия»,  костюмы зимние 
для охотников и рыбаков. 

Все для зимней рыбалки, охоты и отдыха.
скиДка 20% на зиМнЮЮ ОДеЖДУ и ОбУвь

Извещают
выделяется земельный уча-

сток в счет земельной доли.
я, чудова валентина нико-

лаевна, собственник земельной 
доли крестьянского хозяйства 
сХПк «надежда» (бывший акХ «бо-
гополь») кавалеровского района, 
Приморского края, свидетель-
ство на право собственности на 
землю от 28.11.1996 г. серия рФ III 
№060309 сообщаю о намерении 
выделить в счет земельной доли 
земельный участок общей площа-
дью 1,9 га.

Участок находится примерно в 
6755 м по направлению на северо-
запад от ориентира - дом, распо-
ложенного за пределами участка, 
адрес ориентира: Приморский 
край, кавалеровский район, с. бо-
гополь, ул. бр. Швед, д. 17.

возражения участников долевой 
собственности земель крестьян-
ского хозяйства сХПк «надежда» 
(бывший акХ «богополь») относи-
тельно местоположения земель-
ного участка принимаются в пись-
менной форме в течение месяца со 
дня опубликования объявления по 
адресу: Приморский край, кавале-
ровский р-н, с. богополь, ул. Цен-
тральная, д.7, кв. 1, т. 9-53-51.

7 апреля 2011 г. в 16-00 в ад-
министрации кавалеровского 
городского поселения состоится 
собрание со следующей повест-
кой дня: «план новых озелени-
тельных посадок. Оценка целе-
сообразности валки деревьев. 
реконструкция центрального 
парка п. кавалерово».

Инициатором собрания являет-
ся администрация кавалеровского 

городского поселения.
администрация кавалеров-

ского городского поселения.

Продают
а/м «ниссан глория», уни-

версал, седан, 1993 г.в. тел. 
89089800419.

а/м «Toyota Ipsum«, 97 г.в., се-
рый цв. тел. 89242444313.

1-комн. квартиру, центр, ул. Че-
хова, 44, 2 этаж, 700 тыс. руб., торг. 
тел. 89242016122.

2-комн. квартиру в 
2-квартирном доме, недорого, 
все надворные постройки. тел. 
89244231452, 89243395044.

Дом из бруса, 54 кв. м, участок 
15 соток, п. рудный-1, ул. Лесная, 
17. тел. 89242673598.

Дом в п. кавалерово, ул. ар-
сеньева, р-н санькиного ключа, 
шлаколитой, 47,5 кв. м, участок 
15 соток, рассмотрим все вари-
анты. тел. 89146571973.

Организация продает про-
мышленную базу (производ-
ственно-скаладского назначе-
ния) по адресу: Приморский 
край, кавалеровский район, п. 
горнореченский, ул. советская, 
7. в состав базы входит: 2-х этаж-
ное здание – административно-
бытового корпуса общей площа-
дью 496,90 кв.м; здание склада 
общей площадью 150,50 кв.м; 
здание производственного кор-
пуса общей площадью 975,00 
кв.м; здание проходной – 59,30 
кв.м; земельный участок 6884 кв. 

м (в собственности). трефилов 
дмитрий (89150064614).

кровать, 126х190, б/у. тел. 
89242679081.

ал. бидоны, б/у, 50 л. тел. 
9-55-39.

телевизор «Polar», мотопила 
«Дружба-4». Отдам в хорошие 
руки щенка. тел. 89149710354.

Сдают
2-комн. квартиру (продам) в 

рудном. тел. 89241379740.

Услуги
привезу шлак, опилки, гор-

быль, песок, гравий, глину, на-
воз. тел. 9-16-57, 89149635828.

Разное
Утерянный Инн сер. 25 № 

01246493 на имя величкО нико-
лая васильевича считать недей-
ствительным.

Утерянный Инн сер. 25 № 
00182999 на имя МУстаевОй Да-
рьи раисовны считать недействи-
тельным.

Благодарят
выражаю сердечную благодар-

ность карловой римме Михай-
ловне за бескорыстную помощь, 
доброту и сердечность в заботе и 
поддержке 

авДеевОй 
пелагеи ивановны 

при жизни и участии в организа-
ции ее похорон.

О. авдеева.

Александру Афанасьевну с юбилеем!
Белой стаей годы пролетели,
Но душа, как прежде молода,
Соловьи еще не все пропели,
Утекла еще не вся вода.
Юбилей Ваш праздничный и светлый
И грустить не время, не пора.
Долгих лет Вам, яблонь в белом цвете,
Радости Вам, счастья и добра!

Харины, токаревы.

Поздравляем!

ОаО “тернейлес” п. пластун срочно примет на  работу :
1. слесарей по ремонту автомобилей.
2.водителей автомобилей категорий «с», «д», «Е».
3.водителя автомобиля на перевозке гсМ.
4.водителей вилочного погрузчика.
5.кузнецов, токарей.
6.Электрогазосварщиков.
7.Машинистов лесозаготовительных машин «Харвестер», «Форвар-

дер» (можно без опыта работы).
8.трактористов на подготовке лесосек, трелевке и вывозке леса.
9.вальщиков леса.
10. Лесорубов с последующим обучением профессиям вальщик леса, 

машинисты лесозаготовительных машин «Харвестер» и «Форвардер», 
машинист бульдозера.

Условия работы: вахтовый метод, доставка транспортом предприя-
тия от  п. кавалерово ( либо оплата билетов за проезд), предоставляет-
ся койко-место в благоустроенном общежитии, организовано питание 
в рабочей столовой по доступным ценам, предоставляется  полный 
соцпакет, выплата заработной платы регулярно два раза в месяц.

 За информацией  обращаться по тел:  (42374) 34-7-28, 8-914-070-24-
45    с 09-00 до 18-00 в рабочие дни.

администрация кавалеровского муниципального района со-
общает о предоставлении леонову г.а. земельного участка, нахо-
дящегося примерно в 96 метрах по направлению на северо-запад от 
ориентира - дома, расположенного за пределами участка, адрес ори-
ентира: п. кавалерово, ул. Подгорная, 34, общей площадью 24 кв.м., в 
аренду для целей не связанных со строительством: для установки ме-
таллического гаража.

Жрать им сколь надо… 
картошку-то, поди, не едят. Эт-
тось заяц у меня по нечаянности 
обитался, и то сколь изъяну. тоже, 
слышь, случай чудной. За дерев-
ней мелиораторы когда-то по 
полю трубы для полива капусты 
подводили. ну, как у них завсе за-
ведено, канав понарыли и оста-
вили. а тут я в аккурат за дровами 
поехал. слышу, в яме возле дороги 
верещит. гляжу — косой. оборвал-
ся в канаву, а выскочить не может. 
дай-ка, думаю, словлю его ребя-
тишкам в школу, там у них зооуго-
лок имеется, пущай дикого зайца 
изучают. Полез в окоп этот, а зай-
чишка пуще верещит да еще цара-
пается агрессивно. орет, вроде как 
человечьим, али вернее сказать, 
бабьим голосом. куль у меня с со-
бой был, засунул туды — сиди, не 
ерепенься, другой бы тебя мигом 
на шапку прибрал…

в избу занес, апросиньи нет. Лад-

но, мол, пущай покамест зайчонок 
разомнется, по избе побегат. выпу-
стил из мешка, он и начал фортеля 
выкидывать — горшок с цветком 
уронил, занавеску сдернул. Хотел 
изловить, а он под печь стреканул. 
Лаз для кота там налажен, умыр-
нул в подпол, нечиста сила. Чую, 
внизу загремело. кот васька с под-
пола сиганул — глаза, как плош-
ки… на кровать запрыгнул, хвост 
трубой… Понять можно — зайцев 
сроду не видывал. тут апросинья 
заявляется: че, мол, за кабардак в 
избе? не стану, думаю, пояснять, 
лучше от греха подальше. кот, го-
ворю, разыгрался, непонятно, че с 
ним… рукавички взял, дровишки 
пошел складывать, а апросинье на 
тот случай в подпол за картошкой 
понадобилось. воротился — ста-
руха на полу расшарашилась, гла-
за навылупку…

- Черт, - маячит мне, - в подполе 
завелся. Зубатый, хвостатый…

- Заяц это, - содержательно ей 
поясняю. - обыкновенный заяц с 
лесу. откель у него хвост?

так она заместо того, чтобы в 
спокойствие придти, беспердонно 
страмиться начала.

оно и знамо, такой гость ни к 
чему. Полез его ловить, двухлитро-
вую банку со смородишным варе-
ньем уронил да трехлитровую с 
огурцами. апросинья блажит:

- вылазь, покамест все припасы 
не перебил!

Пришлось с зайцем сосущество-
вать. За картошкой, али еще за чем 
в подпол самому надо лезти, кот 
в избе гадить начал. а косой нор 
понаделал, картошку землей заки-
дал, морковенку, какая в закроме 
припасена, погрыз. а ежели, ду-
маю, эта животная женского роду 
да наплодит приплоду…

оно бы можно завалинку раско-
пать и отдушину открыть, дак ведь 
картовенка померзнет. додумал-
ся — повесил возле закрома сеть 
старенькую и сторожок насторо-
жил — заденет заяц, его сетенкой 
накроет, тут уж от меня никуды не 
денется.

апросинья в город к племянни-
кам на два дни уехала нервенность 

успокоить, а я утречком в магазин 
за куревом подался. тоже на таба-
чок потянуло. ворочаюсь, уже с 
улицы слыхать — верещит. Шибко 
верещит, по-бабьи… ну язви те, 
попался ушастый… в избу захожу 
— западня в подполе открытая, и 
че-то отель лезет страшнучее, как 
монстра с американского кино.

а это валька племянница. Ха-
халь из городских шоферов к ней 
заехал, пива привез, а у ей, как во-
дится, никакого продовольствен-
ного запасу. Прибегла к нам за 
огурцами. в подпол сунулась, там 
ее сетенкой и накрыло. Зайчон-
ка с перепугу начал по закромам 
скакать, валька вовсе в беспамят-
стве. обратно полезла, а наверху 
у ступеньки ведро с известкой 
стояло — апросинья  к рождеству 
намерилась в избе белить. валька 
в неудобственности это ведерко 
на себя и опрокинула… верещит, 
морда как у белого статуя… Меня 
до потери моральной сознатель-
ности напужала, зайчонку тоже, 
да еще сколь изъяну в хозяйстве… 
ну, а  покамест валька в чувство 
приходила, да отмывалась, ее ха-
халь пиво выпил и уехал.

Чую, после этого апросинья мне 

последний ультимат объявит. За-
валинку раскопал, тряпки из от-
душины вытащил. наутро гляжу — 
след по огороду — убег зайчишко. 
картовенку-то, знамо, у стены мо-
розом прихватило.

с зайцем существовать и то 
шибко неудобственно, как же это 
городские дикую тварь содержат? 
от большой учености, либо мода 
така? Поди, сколь блох, да и запах 
не ароматный. а вчера по теле-
визеру казали, научный кандидат 
какой-то дома удава пинтона вы-
растил, положит подколодного 
себе на плечо и в кресле книжку 
читат. не, парень, ежели тебе ря-
дом живность нужна, ты натураль-
ную скотину заведи, зачем же при 
наших недостатках еще змеев пло-
дить?

вадим МакШеев.

Этот рассказ любезно предо-
ставлен нам газетой «охотник и 
рыболов сибири». Чтобы читать 
больше подобных статей, в любом 
отделении Почты россии можно 
оформить подписку на эту газету. 
годовая подписка — индекс 38535 
(около 200 руб.). на полгода — ин-
декс 31720 (около 120 руб.). 

1 апреля - День смеха

Переполох в погребе
намедни в газете вычитал — народ в городе стал на фатерах ди-

ких животных содержать. Это какую же нервенность надо иметь. 
Особливо бабам… ну, кота мы с апросиньей, к примеру, тоже име-
ем, так котам испокон веку с людями положено. или там собачонку 
для охоты и охраны собственности. а тут ведь которы хищников 
заимели. 


